

Les anges : les envoyés spéciaux de Dieu

Croyez-vous aux anges ?

Souvent, on considère quelqu'un qui vient au bon moment et au bon endroit comme « *un envoyé du ciel* », « *tu es un ange pour moi !* » Il est certain que Dieu peut déléguer des êtres humains pour nous venir en aide à des moments stratégiques mais il peut aussi déléguer des anges qui prennent forme humaine pour nous visiter.

Dans certains milieux, on parle beaucoup d'eux - peut-être trop (au point que Jésus est comme relégué au second plan) mais dans d'autres, probablement pas assez.

Les anges apparaissent 370 fois dans la Bible ; que nous enseigne-t-elle à leur sujet ?

I. QUI SONT LES ANGES ?

« Ange » veut dire « envoyé », « messenger » ; agent secret de Dieu (livre de B. Graham)

Les anges ont été créés par Dieu

Ils n'ont pas toujours existé !

« Car en lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. » (Col. 1 : 16)

Les anges ont des capacités que les hommes ne possèdent pas

Ils peuvent se déplacer à la vitesse du vent, faire des va et vient entre le ciel et la terre ; mais ils ne sont pas comme Dieu présents, partout à la fois

Ils sont supérieurs aux hommes dans ce sens mais en Christ, l'homme devient supérieur aux anges. Les chrétiens jugeront les anges. (1 Cor. 6 : 3)

Les anges sont des myriades

Apo.5 :11 : " Je regardai, et j'entendis la voix de beaucoup d'anges autour du trône et des êtres vivants et des vieillards, et leur nombre était des myriades de myriades et des milliers de milliers " Une myriade = 10 000.

Les anges n'ont pas de corps mais ils peuvent prendre une forme humaine à l'occasion

Ils peuvent apparaître avec des ailes ou sans ailes, habillés de blanc, resplendissants, ou habillés normalement de sorte que la personne ne reconnaît pas qu'elle est visitée par un ange. Ils sont toujours de sexe masculin.

Les anges sont des esprits au service de Dieu en faveur des humains

« Ne sont-ils pas tous des esprits au service de Dieu, envoyés pour exercer un ministère en faveur de ceux qui

doivent hériter du salut ? » (Héb. 1 : 14)

Les anges ne peuvent ni se marier, ni se reproduire

Marc 12 : 25 : " *En effet, quand on ressuscite d'entre les morts, on ne prend ni femme ni mari, mais on est comme les anges dans les cieux* "

Les anges ne sont pas créés à l'image de Dieu

Ce n'est pas pour eux que Jésus est mort.

On ne doit pas adorer les anges

« *Qu'aucun homme, sous une apparence d'humilité et par un culte des anges, ne vous ravisse à son gré le prix de la course, tandis qu'il s'abandonne à ses visions et qu'il est enflé d'un vain orgueil par ses pensées charnelles.* » (Col.2 : 18)

Devant la grandeur des révélations faites à Jean, celui-ci se prosterne devant l'ange qui le reprend aussitôt : « *Je tombai à ses pieds pour l'adorer; mais il me dit: Garde-toi de le faire! Je suis ton compagnon de service, et celui de tes frères qui ont le témoignage de Jésus. Adore Dieu.* »

On ne doit pas non plus prier les anges

Mais on peut prier pour demander à Dieu d'envoyer ses anges.

Il existe une hiérarchie chez les anges

La Bible parle d'ange, d'archange, de chérubins, de séraphins

Certains anges ont chuté en péchant

« *Car, si Dieu n'a pas épargné les anges qui ont péché, mais s'il les a précipités dans les abîmes de ténèbres et les réserve pour le jugement.* » (2 Pier. 2 : 4)

" *Le Seigneur a réservé pour le jugement du grand jour, enchaînés éternellement par les ténèbres, les anges qui n'ont pas gardé leur dignité, mais qui ont abandonné leur propre demeure.* " (Jude 6)

Il n'existe pas de rédemption pour eux.

II. QUE FONT LES ANGES ?

Les anges louent Dieu

« *Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant: Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée!* » (Luc 2 : 13)

Les anges sont des messagers : ils annoncent de bonnes ou de mauvaises nouvelles

« *Un ange du Dieu à qui j'appartiens et que je sers m'est apparu cette nuit, et m'a dit: Paul, ne crains point; il faut que tu comparaisse devant César, et voici, Dieu t'a donné tous ceux qui naviguent avec toi.* » (Act. 27 : 23)

Les anges se réjouissent quand une âme perdue vient au salut

« *Je vous le dis, il y a de la joie devant les anges de Dieu pour un seul pécheur qui se repent.* » (Luc 15 :10)

Les anges protègent

« *Gardez-vous de mépriser un seul de ces petits; car je vous dis que leurs anges dans les cieux voient continuellement la face de mon Père qui est dans les cieux.* » (Matth. 18 : 10)

« *Il ordonnera à ses anges De te garder dans toutes tes voies; 12 Ils te porteront sur les mains, De peur que ton pied ne heurte contre une pierre.* » (Ps. 91 : 11-12)

Voir aussi l'histoire de Daniel dans la fosse aux lions et de ses amis dans la fournaise ardente.

Les anges préviennent d'un danger

Ça été le cas pour Sodome et Gomorrhe ; Joseph, le fiancé de Marie (Matth.2 :13)

Les anges fortifient

Jésus à Gethsémané : « *Alors un ange lui apparut du ciel, pour le fortifier.* » (Luc 22 : 43)

Les anges nous accompagnent à l'heure de la mort

« *Le pauvre mourut, et il fut porté par les anges dans le sein d'Abraham. Le riche mourut aussi, et il fut enseveli.* » (Luc 16 : 22)

Mon oncle Grégoire est décédé alors qu'il n'avait que 17 ans. Ma grand-mère était à ses côtés alors qu'il agonisait. Juste avant de rendre l'âme, il a décrit ce qu'il voyait : des anges venaient le chercher à travers la fenêtre ouverte. Ma grand-mère, le jour de l'enterrement a choqué beaucoup de personnes : elle s'est habillée en rose. Elle a refusé de porter le noir sachant que son fils était au ciel dans la présence de Dieu.

Les anges combattent pour nous

« *Le roi de Syrie y envoya des chevaux, des chars et une forte troupe, qui arrivèrent de nuit et qui enveloppèrent la ville. Le serviteur de l'homme de Dieu - Elisée - se leva de bon matin et sortit; et voici, une troupe entourait la ville, avec des chevaux et des chars. Et le serviteur dit à l'homme de Dieu: Ah! mon seigneur, comment ferons-nous? Il répondit: Ne crains point, car ceux qui sont avec nous sont en plus grand nombre que ceux qui sont avec eux. Elisée pria, et dit: Éternel, ouvre ses yeux, pour qu'il voie. Et l'Éternel ouvrit les yeux du serviteur, qui vit la montagne pleine de chevaux et de chars de feu autour d'Élisée.* » (2 Rois 6 : 14-17)

Ils combattent aussi dans les lieux célestes. Peu de gens sont conscients de la part considérable que prennent les forces angéliques dans les événements terrestres. Daniel révèle très dramatiquement le conflit acharné qui oppose constamment les anges fidèles à Dieu aux mauvais anges soumis à Satan.

« *Moi, Daniel, je vis seul la vision, et les hommes qui étaient avec moi ne la virent point, mais ils furent saisis d'une grande frayeur, et ils prirent la fuite pour se cacher. Je restai seul, et je vis cette grande vision; les forces me manquèrent, mon visage changea de couleur et fut décomposé, et je perdais toute vigueur. J'entendis le son de ses paroles; et comme j'entendais le son de ses paroles, je tombai frappé d'étourdissement, la face contre*

terre. Et voici, une main me toucha, et secoua mes genoux et mes mains. Puis il me dit: Daniel, homme bien-aimé, sois attentif aux paroles que je vais te dire, et tiens-toi debout à la place où tu es; car je suis maintenant envoyé vers toi. Lorsqu'il m'eut ainsi parlé, je me tins debout en tremblant. Il me dit: Daniel, ne crains rien; car dès le premier jour où tu as eu à coeur de comprendre, et de t'humilier devant ton Dieu, tes paroles ont été entendues, et c'est à cause de tes paroles que je viens. Le chef du royaume de Perse m'a résisté vingt et un jours; mais voici, Michaël, l'un des principaux chefs, est venu à mon secours, et je suis demeuré là auprès des rois de Perse. Je viens maintenant pour te faire connaître ce qui doit arriver à ton peuple dans la suite des temps; car la vision concerne encore ces temps-là. Tandis qu'il m'adressait ces paroles, je dirigeai mes regards vers la terre, et je gardai le silence. Et voici, quelqu'un qui avait l'apparence des fils de l'homme toucha mes lèvres. J'ouvris la bouche, je parlai, et je dis à celui qui se tenait devant moi: Mon seigneur, la vision m'a rempli d'effroi, et j'ai perdu toute vigueur. Comment le serviteur de mon seigneur pourrait-il parler à mon seigneur? Maintenant les forces me manquent, et je n'ai plus de souffle. Alors celui qui avait l'apparence d'un homme me toucha de nouveau, et me fortifia. » (Daniel 10 : 7-18)

Ce conflit invisible, spirituel, est sans rémission. Partout où Dieu œuvre, les forces sataniques attaquent ; là où les anges accomplissent leur mission divine, les démons se déchaînent. Les puissances des ténèbres contre-attaquent dans l'espoir de reconquérir le terrain tenu pour la gloire de Dieu. Satan peut sembler vainqueur quand il lui arrive de gagner d'importantes batailles, mais l'issue de la guerre est certaine. Cette guerre n'est pas seulement entre les anges et les démons, mais aussi entre les démons et les rachetés du Seigneur ; en un mot, c'est toujours la guerre de Satan contre Dieu. Importance de l'intercession. Notre prière fait bouger les pions dans le ciel.

Les anges nous visitent

« Persévérez dans l'amour fraternel. N'oubliez pas l'hospitalité; car, en l'exerçant, quelques-uns ont logé des anges, sans le savoir. » (Héb. 13. : 2)

Les anges sont envoyés pour des missions spéciales

Par exemple ouvrir les portes d'une prison !!! « Mais un ange du Seigneur, ayant ouvert pendant la nuit les portes de la prison, les fit sortir, et leur dit: Allez, tenez-vous dans le temple, et annoncez au peuple toutes les paroles de cette vie. » (Actes 5 : 19-20)

CONCLUSION

Vous pouvez penser : « mais je croyais que c'était Dieu qui me gardait ». N'est-il pas dit au Ps.121 : « Le secours me vient de l'Éternel, Qui a fait les cieux et la terre. Il ne permettra point que ton pied chancelle; Celui qui te garde ne sommeillera point. Voici, il ne sommeille ni ne dort, Celui qui garde Israël. L'Éternel est celui qui te garde, L'Éternel est ton ombre à ta main droite. » ?

Eh bien disons que Dieu le fait parfois en personne, parfois en déléguant ses ouvriers. C'est Lui le chef du bureau. Et ce bureau est ouvert 24h sur 24 et 7 jour sur 7.

Pourquoi a-t-il créé ces anges ? Pour son bon plaisir. Pourquoi a-t-il créé les hommes ? Pour son bon plaisir. Nous sommes appelés un jour à Le louer ensemble dans le ciel pour l'éternité. (Apocalypse 4, 13, 14)